

# EL AUTONOMISTA

## SEMANARIO REPUBLICANO

BIBLIOTECA PUBLICA  
GIRONA

### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza del Molino, 4, 3.º

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital... 1'25 peseta trimestre  
Fuera... 1'50 » »

### ANUNCIOS Y COMUNICADOS

á precios convencionales

## A LOS REPUBLICANOS

Conformes con la inalterable conducta de nuestro partido y en armonía con lo expresado por nuestro venerable Jefe don Francisco Pi y Margall, los republicanos de esta ciudad no podemos permanecer en el silencio y en la inacción ante los enemigos de nuestras libertades, dispuestos á acabar con lo poquisimo que resta de las conquistas de la democracia.

Liberales y conservadores de la Monarquía son igualmente funestos á la patria y á la libertad; los primeros por el falseamiento cínicó de todos los principios que informan la Democracia hasta llegar á su mayor desprestigio para poder pretextar la imposición odiosa de un régimen impopular, y á su sombra vivir espléndidamente con desprecio de la opinión y explotando al país. Los segundos, los que hoy mandan, por idénticas razones y por representar el dominio de una teocracia insolente que amenaza retrotraernos á los tiempos ominosos de la Edad Media.

Los unos consintieron introducirse y arraigar solapadamente á esa teocracia; los otros la elevan y enaltecen con todo desenfado hasta postrarse á sus plantas considerándola como el Poder más omnipotente del Estado. Todos están subordinados á la aristocracia civil y militar y á la teocracia, cuyos elementos consideran indispensables para continuar en el goce desenfrenado de su vida licenciosa y de sus caprichos opuestos á toda noción de justicia.

Todos constituyen la más repugnante de las oligarquias á que es preciso poner término.

El partido republicano de Gerona comprende que ha llegado el momento de reanudar con toda energía sus trabajos y continuar sus gloriosas tradiciones.

A la reacción que se nos viene encima á pasos agigantados, hay que oponer el valladar de nuestros ideales. A los políticos ambiciosos que no piensan sino en provecho propio, aun á costa de la patria y de los más sagrados intereses del pueblo, hay que poner otros que representan la

parte sana de la Nación la dignidad popular, la entereza democrática, la razón y la justicia totalmente desconocidas en la actualidad.

Para ello consideramos necesario aprovechar cuantas ocasiones se presenten y ahora se presenta una; las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

Nosotros que á nadie cedemos en nuestro amor á la Revolución, nosotros que somos sin disputa el elemento más avanzado y revolucionario en el campo republicano, sin que podamos consentir que ningún otro se nos ponga delante por mucho que vocifere, nosotros que tenemos el convencimiento de que el triunfo de la República no se ha de alcanzar por sólo los medios legales, tenemos también la persuasión de que, mientras no se disponga de otros, deben éstos utilizarse en cuanto puedan convenir á los fines que perseguimos.

Los partidos republicanos de esta ciudad han acordado presentar la candidatura de

### D. Arturo Gallart Trescents

debemos respetar su acuerdo y luchar con entusiasmo en los próximos Comicios.

La voz de la patria nos llama; pasó ya el engaño con que se nos condujo á una paralización provechosa sólo á la Monarquía y á los monárquicos. Conformes con lo dicho por nuestro ilustre Jefe, debemos ir á los Comicios, «solos, donde podamos triunfar, en unión de los demás republicanos donde á tanto no lleguemos».

Es uno de los recursos que nos quedan para que, ya que hemos vuelto hasta González Bravo, sigamos de nuevo adelante y no retrocedamos hasta Torquemada.

¡Republicanos; á las urnas!

Urge que hablemos.

LA REDACCIÓN.

Gerona 8 de Abril de 1899.

## Electores del distrito de Figueras

Hace un año que luchamos bravamente por sacar triunfante la candidatura de **D. Francisco Pi y Margall**. Vencieron el caciquismo brutal y el oro corruptor. Aun así, perdimos por un puñado de votos.

Valvemos hoy á la lucha constantes en nuestro empeño, firmes en nuestro propósito de ser representados en las Cortes de la Nación por el más honrado de los hombres, el más consecuente de los políticos, el más previsor de los españoles, el más laborioso de los catalanes.

¿Venceremos? ¿Quién lo duda! No en vano hemos pasado por el año terrible de nuestros desastres y de nuestra ruina, tan claramente vaticinados por nuestro candidato. A los motivos que teníamos entonces para detestar un regimen monárquico y centralizador que absorbe la vida de las regiones y conculca el derecho de los ciudadanos, tenemos que añadir hoy la pérdida de nuestras colonias, la derrota de nuestras escuadras, la entrega de nuestras milicias, el derroche de nuestros millones y la efusión de la sangre de nuestros hijos. De todo ello, de todo, son culpables los gobiernos de la monarquía, los diputados que los apoyaron con su voto ó con su silencio, los caciques vendidos á esos diputados, los electores vendidos á esos caciques.

Aunque tarde, nos damos ahora cuenta de la tremenda caída.

Anhelos de regeneracion, aires de autonomía se levantan por todas partes; que el Gobierno los comprima y los ahogue, y se convertirán facilmente en vientos de independencia ó en huracanes de revolución. En uno ó en otro caso, tanto si vamos á la regeneración por la autonomía, como si á ella vamos por la revolución, hace falta un hombre que sea encarnación del espíritu del pueblo, que condense en una fórmula sencilla sus generosas aspiraciones, que sea el símbolo de la honradez, espejo de la justicia, esperanza de la patria, conciencia sin remordimientos por los males que afligen á la moribunda España. Y este hombre, que

puede salvar á España como Thiers salvó á Francia después de los desastres á que la llevara la política del Imperio, no puede ser otro que

### D. Francisco Pi y Margall.

De vosotros depende, electores del Distrito de Figueras, que Pi y Margall vaya á sentarse en el escaño más elevado del Congreso para iluminar desde allí, con los destellos de su sabiduría, á la conciencia nacional, ó para lanzar desde aquella altura los rayos de la cólera popular sobre el rebaño de servidores de la monarquía que tendrá sentados á sus pies.

Ni una palabra más. Sería agravios suponer que entre vosotros haya quienes carezcan de criterio é independencia bastantes para escoger con acierto entre el apóstol de regeneración, profeta de nuestras desdichas, y el oscuro millonario que tanto contribuyó á ellas.

Figueras 1.º Abril 1899.

LA COMISIÓN ELECTORAL DEL PARTIDO FEDERALISTA.—Juan M. Bofill.—Martín Carreras.—Esteban Bernet.—Buenaventura Ginjaume.—Juan Soler.—Miguel Seras.—Juan Pastells.—Felipe Cortada.—Manuel Gifre.—Juan Burgas.—Ramón Reig.—Felipe Flaig.—Ramón Pascal.—Joaquín Giralt.—Enrique Pou.—Agustín Casanovas.—Buenaventura Pujadas.—Francisco Batet.—Eudaldo Giralt.—P. Alegri.—Luis Corbera.—Martín Llogaya.—Sebastián Mención.—Juan Camps.—Salvador Cantá.—Pedro Seras.—Pablo Moradell.—Angel Casals.—Juan Espigulé.—Esteban Alegri.—Narciso Fita.—Mariano Pujolá.—Vicente Estrada.—Fidel Camps.—Joaquín Puig.—José Pous.—Tomás Jordá.

### Preludios electorales

No es raro que recordemos todavía el vocerío con que las masas neutras aclamaron al general cristiano, por el manifiesto que lanzó al país, á guisa de capote de torero improvisado, para salvar al régimen político de una cogida, tal vez más merecida que probable. Sólo han transcurrido contados días desde aquel entonces; y, como ni empezó á atolondrarnos aquel bullicio, al que no concedimos mayor importancia que á otra cualquiera de las travesuras que discurren los dinásticos, con el santo fin de ir tirando; no hemos tenido motivo para volver en sí. Tenemos presente toda la baraunda que armaron conservadores disfrazados, y neutros bien encaminados por el estímulo de su cuenta y razón, sin que confundan nuestra memoria ni los vértigos de ambiciones satisfechas, ni los desfallecimientos que los desengaños, que preveíamos, han podido determinar en infelices incautos. De manera que, an-

te los hechos que se desarrollan, no nos atañe otra misión que la de aplicar las consecuencias de convencimientos antiguos, para conceder á las cosas actuales el valor exacto que les corresponde.

Nunca creímos en la sinceridad de los regeneradores que gobiernan, porque no es posible regeneración alguna mientras subsistan las causas que nos han degenerado. Cuales son estas causas, se ha dicho en mil ocasiones; nadie puede alegar ignorancia acerca de ellas. Por esto negamos sinceridad en los que, con el exclusivo objeto de mantener el *statu quo*, que desde hace años viene siendo causa de la ruina y del embrutecimiento nacional, desvirtuaron las nobles aspiraciones que la enormidad del último desastre hizo brotar en el corazón de casi todos los españoles—y cuyo alcance amenazaba arrollar desde lo más elevado á lo más bajo—valiéndose de promesas de reformas trascendentales, que de sobra sabían que no les sería posible cumplir, y mucho menos en la extensión que las proclamaban, porque á ello se oponen intereses tales, que, de no ser atendidos, socavarían el pedestal que sostiene precisamente lo que se trata de conservar. Estos intereses son opuestos por completo á los del pueblo, y de ahí la mala fe.

Evidencia el engaño, lo que sucede con motivo de las elecciones; se harán con arreglo á un censo electoral, falso casi en todas partes, amañado por caciques de varias épocas; hay candidatos encasillados por el gobierno, y, naturalmente, protegidos por gobernadores, lo cual supone la continuación de abusos que nos hemos cansado de presenciar durante largos años. Entonces ¿qué se ha hecho de los supuestos propósitos de moralizar, que los redentores que están en el poder glosaban en todos los tonos?

Por ahí la moralidad no parece. Antes bien parece que se persigue el fin de hacer odiosa una de las más preciadas prácticas democráticas: el sufragio universal. Que esto lo hicieran los carlistas, enemigos de aquel derecho popular, se comprende. Haciéndolo los regeneradores dinásticos, cabe preguntar: ¿á dónde se conduce la monarquía constitucional por tales atajos?

¡Ay de ella, ó ay del pueblo!

ANTONIO FRANQUESA Y SIVILLA.

### LA FEDERACIÓN

Preguntad á cualquiera de los españoles si no sería conveniente que las naciones latinas se unieran y crearan un poder que rigiera sus comunes negocios. Os contestará afirmativamente, y no será extraño que se os manifieste partidario de hacer extensiva la unión á todas las naciones de Europa.

Preguntadle si por este hecho habría de perder España la personalidad que hoy tiene y dejar de gobernarse, en todo lo que no fuera de carácter internacional, por sus actuales instituciones políticas y sus leyes, ó por las que en lo sucesivo quisiera darse; y os responderá que en modo alguno, pues la unión no podría tener por objeto sino el régimen de las relaciones internacionales.

¿De manera, lo decís, que si mañana la unión se hiciese, España seguiría teniendo su Constitución, su Gobierno, sus Cortes, su ejército, su Administración y su Hacienda? Os contestaría afirmativamente, tal vez marcando que no debería consentir la Nación en su vida interior ingerencia alguna del poder que se creara.

¿Tendría, le preguntáis, hasta su Tribunal supremo ó debería dejarlo al poder de la Unión como poder más alto? No, os responderá; como poder más alto tendría la Unión un Tribunal supremo para las cuestiones internacionales; nunca para las que dentro de la Nación se suscitaban, ya en el orden civil, ya en el penal, ya en el político.

Y, ¿en cuanto al ejército, seguis preguntándole, tendría la Nación libertad absoluta? Absoluta, os dirá, para el mantenimiento del orden interior, no para la guerra. De la guerra y de la paz sería árbitro el poder internacional, no nación alguna de las unidas.

¿Por qué te asusta entonces la federación? se debe preguntarle. Lo que nosotros los federales pedimos no es más que la organización de España sobre estas bases: El poder central ó nacional queremos que sea lo que sería el poder internacional en la unión de los pueblos latinos ó los de Europa; las regiones queremos que aquí sean lo que serían en la unión latina ó europea las naciones que la compusiesen. El poder nacional queremos que se limite á regir los negocios interregionales, ó sea los nacionales; las regiones queremos que tengan su Constitución, su Gobierno, sus Cortes, sus tribunales, incluso el Supremo, su Administración y su Hacienda. Supremo tribunal queremos que tenga la Nación, pero sólo para las materias interregionales; ejército deseamos que tengan las regiones; pero en la guerra sujeto á la Nación. La Nación y sólo la Nación ha de decidir la guerra y la paz, y sólo la Nación dirigir las relaciones internacionales.

Escandalizanse hoy los periódicos unitarios de que se hable de un Tribunal Supremo catalán y de Cortes catalanes. Por nuestro sistema, rigurosamente lógico, hace más de treinta años que sostenemos que han de tener sus tribunales y sus Cortes no sólo Cataluña, sino también las demás regiones de España. Lo hemos dicho repetidas veces en el Parlamento, en reuniones, en libros, en folletos, en periódicos

¿cómo antes no se escandalizaban y ahora se escandalizan? ¿Será porque vean próximo el paso de la teoría a la práctica?

Cortes ha habido en Cataluña, y en Aragón, y en Valencia, y en Navarra, y en Castilla, y Cortes á que había de acudir el rey en demanda de auxilios. A las que nosotros ahora proponemos, no habría de bajar nunca rey ni poder nacional alguno. Tribunales de región, ¿quién ignora que los hubo?

Van los unitarios á derrota cierta y segura; por esto levantan ahora la voz y se lamentan como nunca lo hicieron.

## FILIPINAS

¿Cuánto no debe sentir Mac-Kinley la ocupación del Archipiélago filipino! Sus generales hallan todos los días mayor resistencia en los indigenas. Los encuentran, no sólo bravos, sino también tenaces é inteligentes. Rara vez los vencen, y cuando lo consiguen, pagan caro sus victorias.

Olvidó Mac-Kinley, como olvidaron aquí nuestros reyes, lo que puede un pueblo cuando lucha por su libertad y su independencia. Arrostra, ya sereno, ya arrebatado, los mayores peligros, desprecia la muerte, y aun halla dulce y decoroso dar la vida por la patria. Inflamado por su generoso ideal, siente no sólo enardecido el corazón, sino también avivado el entendimiento contra todos sus enemigos. Batallan éstos á impulsos de pasiones sórdidas, y no llegan nunca á igualarlos en ardimiento. Sólo por la superioridad de fuerzas—por el mayor número de batallones y el mayor alcance de las armas—llegan, cuando llegan, á dominarlos.

Ya dominados, son para el vencedor un constante peligro. Adiestrados en las feroz luchas, acechan sin cesar la ocasión de renovarlas; hacen tiranos á sus vencedores, y de la tiranía que estos ejercen sacan motivo para otras guerras. Mac-Kinley, antes del rompimiento de hostilidades, habría podido obtener del Archipiélago grandes beneficios para su nación, si lo hubiese declarado independiente, aun cuando lo hubiese hecho reservándose una intervención temporal para mientras se constituyera la república y se consolidara el orden.

Ahora, suponiendo que á la larga venza, sobre haber ocasionado la muerte de millares de sus conciudadanos y haber invertido en la guerra y en la indemnización á España fabulosas sumas, habrá de mantener en las islas un numeroso ejército, y gobernarlas, no con el espíritu de la Constitución de su república, sino contra todos los principios en que esta Constitución descansa.

¿Qué caída la de los Estados Unidos!

Eran una nación ajena á las pasiones de la vieja Europa, y constituían la esperanza de los pueblos oprimidos; hoy no son más que una de tantas naciones opresoras, y de esperanza que eran, han pasado á ser un peligro. Se confía por algunos en que retrocedan, aleccionados por las presentes dificultades y reveses; lo vemos difícil, casi imposible. Más que los individuos, se dejan llevar del amor propio las naciones; no cesarán, como los filipinos á su primera derrota no se presten á un convenio renunciando á su independencia y aun á su completa autonomía.

Mucho tememos que no suceda otro tanto en Cuba, si los Estados Unidos se empeñan en prolongar su ocupación militar, aplazando el establecimiento de la república, sobre todo si Máximo Gómez abandona la isla. Grandes cosas habría podido hacer la gran República; venció á España por su decisión, y por su indecisión compromete ahora los frutos de su fácil y rápida victoria.

(De El Nuevo Régimen.)

## CRÓNICA

El domingo último inauguró la temporada de Pascua, la compañía del señor Bolumar.

Los artistas que forman parte de la misma son conocidos ya de nuestro público, excepto la señorita Martí y el Maestro Sanllehi.

Durante la semana se han estrenado las obras siguientes: «El tambor de Granaderos», «Flor de la Montaña» y «Banda de Trompetas», distinguiéndose en el desempeño de las dos primeras la señorita Coello y los señores Bolumar, Esteve, Olivares y Cutanda; en la última los señores Villasante y Vidal.

Con «El Cabo primero» debutó la tiple señorita Amparo Martí, la cual obtuvo una verdadera ovación; al final de la obra se le prodigó nutridos aplausos.

No comprendemos el empeño de cierta gente en desacreditar á los artistas que dirige el señor Bolumar. ¿Será por despecho?

Los elementos federales que en el Distrito de La Bisbal trataban de presentar la candidatura del ilustre hombre público D. José Rubaud, desistieron de su propósito en vista de que otro candidato, completamente desconocido en el país habíase presentado como republicano apoyado por los republicanos unitarios.

No dirán, pues, que los federales, ante el enemigo común, no son transigentes, á fin de no dividir las fuerzas y dar la victoria al enemigo.

Sépanlo los estúpidos, políticos de café granujas en todas partes, que en todo ven gigante en vez de molinos de viento, y no censuren á tontas y á locas la conducta honrada de los únicos políticos que tienen ideales para la regeneración de la patria.

¿Cómo el señor arquitecto municipal, Jefe de la compañía de bomberos de esta ciudad, no ordena ejercicios semanales del referido cuerpo?

Se comprende perfectamente que luego resulten estériles, cuando un siniestro lo exige, los servicios de la tal compañía.

Hablamos en nombre de algunos bomberos; á su Jefe trasladamos sus fundadas quejas.

Desde hace meses que se acordó la instalación del alumbrado eléctrico en las pescaderías, y con razón se lamentan los vendedores porque no se ha cumplido el acuerdo del Ayuntamiento.

Señor Alcalde, la reclamación es justa.

**Vida Nueva.**—Abre en su número de esta semana una suscripción para la viuda y los hijos de Peral. Publica los siguientes trabajos: *Redención*, leyenda gitana por Dionisio Pérez; *¿Qué será?* por Rodrigo Soriano; *Los Montefiore*, hermoso cuento de May Zesoy; *Hércules*, poesía de Marín, poeta fusilado por el general Weyler, y otros artículos de grande interés.

Los partidos republicanos han acordado presentar la candidatura de D. Arturo Gallart por este Distrito.

Ni uno de los republicanos debe dejar de votarles; somos un partido organizado y debemos obrar acatando sus acuerdos.

Los partidos que no luchan, les sucede lo que en medicina á los órganos humanos, que se atrofian y mueren por falta de ejercicio.

Podrán vencernos, pero habremos cumplido con el deber sacratísimo de luchar por los ideales que tarde ó temprano han de regenerar á nuestra patria, hoy camino de Polonia.

Hemos recibido el primer número de «Idea Nova». Lo publica en Barcelona nuestro amigo y correligionario D. Ignacio Bo y Singla.

Está muy bien escrito; admirablemente impreso con caricaturas de actualidad debidas al lápiz de varios artistas notables.

Lo vende á cinco céntimos ejemplar, en esta ciudad, D. Ciriaco Marull.

Lo recomendamos al público.

## Boletín del Partido

### NUESTROS CANDIDATOS

D. Francisco Pi y Margall  
(Figueras)

D. José María Serraclará  
(Torroella de Montgrí)

D. Arturo Gallart Trescents  
(Gerona)

## F. TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Ex-Ayudante de la Clínica Cinecológica del Dr. Fargas

Médico por oposición

del Hospital de la Santa Cruz, de Barcelona

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.—Progreso, n.º 18, piso 2.º

Imp. de EL AUTONOMISTA.

# L' UNION

## Compañía Francesa de Seguros contra incendios, fundada en 1828 Reconocida en España por Real Orden

Esta Compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios, por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

|                            |                    |
|----------------------------|--------------------|
| Capital social.            | 10.000,000 Francos |
| Reservas.                  | 9.365,000          |
| Primas á recibir.          | 75.183.878         |
| <b>Total de garantías.</b> | <b>94.818,878</b>  |
| Capitales asegurados.      | 15.559,869,308     |
| Siniestros pagados.        | 202.000,000        |

Sucursal Española.—Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22 y 24.—Director, E. GES.  
Subdirector en Gerona.—D. JOSÉ BAGUDÁ, Progreso, 18, 1.º

## ZAPATERÍA "LA ECONÓMICA" DE — PEDRO LLOBERAS

Calle de la Cort-Real, número 21.—GERONA

El dueño de este Establecimiento pone en conocimiento del público que en su Zapatería encontrarán toda clase de calzado á precios sumamente limitados.

Servicio á la medida.—CALZADO para caballero, desde 6 pesetas arriba.  
señora, 4

También encontrarán toda clase de CALZADO para niños y niñas á precios muy reducidos.

## Maravillosa Pomada PANCHO Cura radicalmente

las quemaduras, heridas de armas cortantes, contusiones, callos, panadizos ó arisetas, *verspers* y enfermedades secretas.

El autor está dispuesto á aceptar cualquiera apuesta, seguro de la eficacia del remedio.

Para dudas, dirigirse al autor,

Francisco Fondevila (Pancho)  
Santa Coloma de Farnés (GERONA)

## Perfumeria, Guantes y Novedades

Inmenso surtido de toda clase de adornos para Vestidos de Señora.—Cuellos, puños.—Corbatas.—Boquillas.—Calcetines.—Medias.—Lanas.—Nubes, etc., etc.

FEDERICO MARESMA  
6. ABEURADORS, 6.—GERONA

El Datil  
Rambla de Álvarez.—Gerona

VINOS LEGÍTIMOS DEL PRIORATO  
á 40 céntimos el litro

## ANTIGUA POSADA DE JUAN BARRIS Casa La Quima

SERVICIO ESMERADO Y ECONÓMICO,  
SE SIRVE Á LA CARTA  
Calle del Carmen 2 y 3, GERONA

## MANUEL BURCH MÉDICO-OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Barraquer y  
Médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona  
Enfermedades de los ojos. \* Anomalías de la visión  
Rambla de la Libertad, entrada por la calle de Besadó, 2

## TRANSPORTES de JUAN BOXA \* GERONA

Gran Hotel del Centro  
DE MANUEL FITA  
Ciudadanos, 4. — Gerona

Establecimiento de primer orden. Mesa redonda y restaurant. Coche de la casa á la llegada de los trenes. On parle français.

Construcción y venta de los únicos aparatos automáticos é inexplorados para la producción del Gas Acetyleno.—Depósito de Carburo de Calcio y mecheros alemanes garantidos.

## Fábrica de aguardientes anisados (Destilería al vapor) Domingo Puig é hijo Santa Eugenia—Gerona. Especialidad en El Canario Catalán

## Carburo de Calcio

Habiendo recibido gran incremento el consumo del Carburo de Calcio, he creído conveniente presentar al público este producto de esmerada fabricación, el que reúne todas las condiciones más esenciales de la química, pudiendo competir y superar al de fabricación extranjera, así en calidad como en economía, resultando un rendimiento á favor del consumidor de 347 litros por kilo, en la mayoría de los ensayos verificados con este producto.  
Para más informes, detalles y precios, en los que verá el público una marcada economía, dirigirse al  
Único Representante en esta Provincia  
**DON ROSENDO MULLERA**  
Peso de la Paja, 35, (tienda).—GERONA

## ALFREDO RAMIRO TORRENTE CIRUJANO DENTISTA Sucesor del Doctor BACH-ESTEVE PROGRESO, 21, 1.º

## Cervecería de Fornos DE JOSE BRIERA (antes CASA VIURE) Mercaders (Neu), 18, GERONA.

SERVICIO Á LA CARTA ESMERADO  
Precios baratísimos

## Agua ferruginosa carbónica de la Font de 'n Lliure

Se expende en botellas á 15 céntimos una y se admiten encargos para servirla á domicilio en la Rambla de la Libertad, núm. 7, tienda y Escala de 'n Mora, núm. 10, tienda, (Torre de Lesnai).  
ABONOS para 12 botellas, 1'50 pesetas.  
MEDIO ABONO, 0'80 pesetas.  
NOTA.—Desconfiar de los que digan que también expiden dicha agua.

## El gran remedio! ¡Eficaz! ¡Seguro! ¡Maravilloso! TÓPICO MIRANDA

Preparado por el Farmacéutico Dr. Ramón Olmo-La Bisbal

El tópico que lleva este nombre es el único remedio para la curación radical de las ALMORRANAS (MORENAS) por crónicas que sean.  
Los constantes y maravillosos efectos obtenidos con el empleo de dicho TÓPICO, en personas que habían empleado inútilmente otros específicos, me permiten recomendar á los pacientes el que empleen el TÓPICO MIRANDA y quedarán convencidos que es el único y más eficaz remedio para la curación radical de las ALMORRANAS.

Depósito en Barcelona Dr. Andreu.  
Venta en todas las farmacias y droguerías.  
Por mayor: Farmacia del Autor.